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上半年中国安全生产举报量同比增长超五成
　　据应急管理部网站消息，
2024 年上半年，各地按照国
务院安委会有关部署，深入推
进安全生产举报工作，举报量
同比增长 50% 以上，对推动防
范化解重大安全风险的作用日
益突显。
　　据介绍，上半年全国安全
生产举报工作呈现出三大特
点：
　　一是安全生产举报受理
量大幅增长。上半年全国共
受理安全生产举报 22.6 万

件，同比增长 7.6 万件、上
升 50.5%，其中受理安全生产
举报量超过 1万件的省份有 7
个，依次为山东、四川、湖
南、安徽、江苏、广西、广东。
从受理安全生产举报类别看，
受理生产安全事故举报 0.24
万件，占比 1.1%，同比增长
164 件、上升 7.4%；受理安全
生产隐患举报 17.07 万件，
占比 75.5%，同比增长 5.4 万
件、上升 46.2%；受理非法违
法行为举报 5.29 万件，占比

23.4%，同比增长 2.2 万件、
上升 69.6%。
　　二是安全生产举报奖励金
额稳步上升。上半年全国共
发放举报奖励 2481.6 万元，
同比增长 487.5 万元、上升
24.5%，其中发放举报奖励超
过 100 万元的省份有 10 个，
依次为湖南、山东、贵州、广
东、云南、江西、重庆、四川、
广西、河南。从发放举报奖励
类别看，发放生产安全事故举
报奖励193.6万元，占比7.8%；

发放安全生产隐患举报奖励
1345.8 万元，占比 54.2%；
发放非法违法行为举报奖励
942.2 万元，占比 38.0%。
　　三是安全生产举报作用
发挥更加明显。上半年全国
查实举报 12.9 万件，同比上
升 59.5%，查实率为 57.5%，
同比增加 5.5 个百分点。大量
安全生产非法违法行为和事故
隐患通过群众举报得以及时查
处，举报作用发挥更加明显。
另外，各地通过应急管理部安

全生产举报系统及时接收查处
涉及安全突出问题的举报：涉
特种作业举报，共受理 1385
件，查实并处理 464 件；涉电
动自行车举报，共受理 1546
件，查实并处理 499 件；涉燃
气举报，共受理 333 件，查实
并处理 321 件；涉烟花爆竹举
报，共受理 1628 件，查实并
处理736件；涉火灾隐患举报，
共受理 2378 件，查实并处理
1145 件。

联合国报告：去年全世界每 11人中就有 1人面临饥饿 
　　联合国粮农组织、国际农
业发展基金、联合国儿童基金
会、联合国世界粮食计划署和
世界卫生组织 24 日发布 2024
年《世界粮食安全和营养状况》
报告。报告指出，2023 年约
有 7.33 亿人面临饥饿，相当
于全球每 11 人中就有 1人食
不果腹，非洲每 5人中就有 1

人面临吃饭难问题。
　　这份年度报告警告称，
各国严重进展不足，难以到
2030 年如期实现可持续发展
目标 2( 实现零饥饿 )。报告
表明，全球消除饥饿的步伐不
进反退，食物不足水平倒退
15 年，相当于 2008 年至 2009
年间水平。

　　报告称，尽管在发育迟缓
和纯母乳喂养等特定领域有所
进展，但仍有大量人口处于粮
食不安全和营养不良状况，全
球饥饿水平连续第三年居高不
下，2023 年有 7.13 亿至 7.57
亿人食物不足，中位数高达
7.33亿，较2019年新增约1.52
亿。

　　区域趋势差异悬殊。报告
指出，就饥饿人口比例而言，
非洲持续攀升，亚洲虽然保持
平稳，但因区域内饥饿人口占
全球半数以上，依然面临严峻
挑战，同时拉丁美洲取得一定
进展。2022至2023年间，西亚、
加勒比和非洲大多数次区域饥
饿形势呈现加剧趋势。

　　上述五家联合国专门机构
警告称，如果放任当前态势发
展，到 2030 年将有约 5.82 亿
人处于长期食物不足状况，半
数位于非洲区域。这一预测接
近可持续发展目标于 2015 年
获得各国通过时的世界饥饿水
平，可见进展并不乐观。

台湾再掀核电存废争议 舆论称考验决策者智慧
　　民进党当局日前出炉“气
候变迁对策委员会”名单，多
位支持核电者担任要职。台湾
媒体分析，这或许释放出民进
党当局能源政策的转向信号，
核电存废争议对决策者智慧提
出考验。
　　综合中央社、中时新闻网、
《经济日报》等台媒报道，随
着暑期用电高峰来临，台湾多
地频发停电，“缺电”质疑再

起。为应对能源短缺问题，民
进党当局成立“气候变迁对策
委员会”，并邀请台湾和硕联
合科技股份有限公司董事长童
子贤等多位支持核电者担任重
要职务，被视为民进党当局能
源政策的转向信号。
　　童子贤 25 日表示，许多
反核人士基于意识形态，不断
对新一代的核能技术冷嘲热
讽，甚至期待新技术的失败，

这是不好的心态。他并就核废
料处理问题表示，台湾至今没
有人因核废料放置而受到伤
害，因为核废料被隔离在安全
环境中，这种做法“似危实安”。
　　针对童子贤的说法，台湾
清华大学核子工程与科学研究
所特聘教授叶宗洸表示认同。
他受访称，核废料其实不是没
有办法处理，而是民进党当局
根本不想处理，因其一直以来

坚持所谓“非核家园”，一旦
处理，便无理由拒绝续用核电。
　　中国国民党籍民意代表葛
如钧表示，核能议题不应受到
任何党纲、意识形态或政治力
所操弄。核能在零碳时代已再
次被讨论、被接受，核废料和
核能技术也都因科技发展而有
革新。他认同更多元的讨论，
希望早日达成台湾能源自主的
新共识。

　　针对“气候变迁对策委员
会”能否真正解决台湾能源短
缺问题，联合新闻网当日发文
指出，过去数十年来，台湾的
能源政策一直在支持核电与反
对核电之间摇摆。“非核家园”
向来是民进党的“神主牌”，
几乎已是其不可动摇的政策理
念与政治价值。该委员会成员
中，不仅有支持核电者，也不
乏长期“反核”的代表。


